



東高だより

2023年度後期号

洋々たる前途に



校長
小川 政博

令和6年3月1日、多くのご来賓のご臨席を賜り、3年生生徒、保護者の皆様、教職員それぞれにとって大きな節目となる卒業式の日を迎えました。そして、3月22日、修了式をもって令和5年度を締めくくることとなりました。

これまでお子様の成長を生活の中心として、忍耐強く、山あり谷ありの日々を休むことなく続けてこられた卒業生の保護者の皆様におかれましては、今、開放感や喪失感さえも感じられているのではないでしょうか。この3年間、本校における学びの充実に向けた日常的な力強いご支援ご協力を賜りましたこと、衷心より感謝申しあげます。これからは立ち位置に距離はできますが、白東PTA卒業生として本校への応援をよろしくお願ひ致します。また、無事進級を決め、4月より1つ上級生として、より充実した高校生活が期待される1、2年生の保護者の皆様には、新年度におきまして社会の変容や子どもたちの成長に適切に対応していくためにも、変わらぬご理解ご協力をよろしくお願い致します。生徒の皆さんにはこれまで、こ

世界では21世紀に入り、国や社会を様々な情報やヒトモノが瞬時に行き交う「グローバル化」が急速に進展してきました。さらに、今般のコロナ危機という地球規模の混乱により人々の往来が一時的に停滞してもなお、情報はより多く、より早く、ボーダレスに広がりを加速させ、オンラインを介した人ととのつながりにより、世界が「一つ」になるベクトルはかえって強まつたと言えます。こうした多様性の時代だからこそ、自分として確かなアイデンティティを磨くこと、そして相手のアイデンティティを理解し、さらにそれを十分に尊重することができるのが重要なことになります。

私は、アイデンティティを深めるために、教養を高めることが大切であり、それは相手を理解する上でも不可欠と考えています。論語に「利を見て義を思い、危うさを見ては命を授く」という言葉があります。この言葉には、「自分の幸せだけを優先するのではなく、時には周りの人々の幸せを優先しなければならない」という気概を感じさせられます。相手を尊重するための根幹として、生涯自ら学びを求める姿勢が大切と、心に留めて置いて欲しいと思います。

こ白老ならではの素晴らしい自然環境と心温かな人々に囲まれ、豊かな人間性を確実に育んできております。きっと高校での学びは、今後の人生を生き抜く上で大きな糧となり、人としての基本軸として肉付き、一生の財産となっていくことでしょう。

世界では21世紀に入り、国や社会を様々な情報やヒトモノが瞬時に行き交う「グローバル化」が急速に進展してきました。さらに、今般のコロナ危機という地球規模の混乱により人々の往来が一時的に停滞してもなお、情報はより多く、より早く、ボーダレスに広がりを加速させ、オンラインを介した人ととのつながりにより、世界が「一つ」になるベクトルはかえって強まつたと言えます。こうした多様性の時代だからこそ、自分として確かなアイデンティティを磨くこと、そして相手のアイデンティティを理解し、さらにそれを十分に尊重することができるのが重要なことになります。

最後に、前述しました論語より「義を見て為さざるは勇なきなり」。目の前に困っている人を見かけたら、見えて見ぬふりをするのではなく、手を差し伸べることの出来る、勇気を持つ人であります。

いなまれることもあるでしょう。こうした不安感は将来を予測できる者が持つ、ある意味賢い「安全装置」なのかもしれません。これまでの高校生が持つ、「安全装置」の機能を最大限に発揮して、自分たちの人生を生き抜く上での大きな糧となり、人としての基本軸として肉付き、一生の財産となっていくことでしょう。

世界では21世紀に入り、国や社会を様々な情報やヒトモノが瞬時に行き交う「グローバル化」が急速に進展してきました。さらに、今般のコロナ危機という地球規模の混乱により人々の往来が一時的に停滞してもなお、情報はより多く、より早く、ボーダレスに広がりを加速させ、オンラインを介した人ととのつながりにより、世界が「一つ」になるベクトルはかえって強まつたと言えます。こうした多様性の時代だからこそ、自分として確かなアイデンティティを磨くこと、そして相手のアイデンティティを理解し、さらにそれを十分に尊重することができるのが重要なことになります。

最後に、前述しました論語より「義を見て為さざるは勇なきなり」。目の前に困っている人を見かけたら、見えて見ぬふりをするのではなく、手を差し伸べることの出来る、勇気を持つ人であります。

いなまれることもあるでしょう。こうした不安感は将来を予測できる者が持つ、ある意味賢い「安全装置」の機能を最大限に発揮して、自分たちの人生を生き抜く上での大きな糧となり、人としての基本軸として肉付き、一生の財産となっていくことでしょう。

第35回 卒業式 卒業生 48名

【精勤賞】
去る3月1日(金)本校体育館にて卒業式が行われました。皆勤賞、精勤賞、成績優秀賞がそれぞれ授与されました。

3年B組	菊地 和希	3年A組	作井 審愛
3年A組	高橋 香名	3年B組	千葉 瑞桜
3年B組	三上 麻里	3年A組	作井 審愛
3年A組	千葉 瑞桜	3年B組	吉田 祐人
3年B組	村岡 彩香	3年A組	作井 審愛
3年A組	清 水 梨 梓	3年B組	井 元 慎 斗
3年B組	福 田 優 風	3年A組	井 元 慎 斗
3年A組	藤 山 陸 空	3年B組	石 本 哲 大
3年B組	福 田 優 風	3年A組	佐 藤 将 斗
3年A組	井 元 慎 斗	3年B組	中 市 浩 翔
3年B組	福 田 優 風	3年A組	千葉 瑞 桜

祝

辞

北海道白老東高等学校PTA

会長 斎藤 隆興



今日晴れて卒業式を迎えられる四十八名の皆さん、まことにおめでとうございます。そしてご家族ご親族の皆様にも心よりお祝い申し上げます。

また、校長先生はじめ教職員関係者の皆様、コロナ禍で難し寂寞の中、生徒たちを想い暖かく時には厳しくご指導いたしました。さて、皆さんはこの白老東高校で三年間学ばれ、社会で活躍するために必要な知識を身につけて来られました。ほとんどの方が無事に内定を取られ、社会人となります。一方で、進学を希望し、知識を深め、技術を磨くことを目指す方もいらっしゃるでしょうし、もしかしたらまだ進む道が定まっていない方もいらっしゃるかも知れません。どの道を選ぶにせよ、皆さんは大人になる第一歩を踏み出します。高校までは、保護者や周囲の大人が守ってくれる生活であり、それはときには自己を感じさせるものであつたかもしれません。しかし、これらは子供扱いはされません。

今日晴れて卒業式を迎える四十八名の皆さん、まことにおめでとうございます。そしてご家族ご親族の皆様にも心よりお祝い申し上げます。

また、校長先生はじめ教職員関係者の皆様、コロナ禍で難し寂寞の中、生徒たちを想い暖かく時には厳しくご指導いたしました。さて、皆さんはこの白老東高校で三年間学ばれ、社会で活躍するために必要な知識を身につけて来られました。ほとんどの方が無事に内定を取られ、社会人となります。一方で、進学を希望し、知識を深め、技術を磨くことを目指す方もいらっしゃるでしょうし、もしかしたらまだ進む道が定まっていない方もいらっしゃるかも知れません。どの道を選ぶにせよ、皆さんは大人になる第一歩を踏み出します。高校までは、保護者や周囲の大人が守ってくれる生活であり、それはときには自己を感じさせるものであつたかもしれません。しかし、これらは子供扱いはされません。

今日晴れて卒業式を迎える四十八名の皆さん、まことにおめでとうございます。そしてご家族ご親族の皆様にも心よりお祝い申し上げます。

また、校長先生はじめ教職員関係者の皆様、コロナ禍で難し寂寞の中、生徒たちを想い暖かく時には厳しくご指導いたしました。さて、皆さんはこの白老東高校で三年間学ばれ、社会で活躍するために必要な知識を身につけて来られました。ほとんどの方が無事に内定を取られ、社会人となります。一方で、進学を希望し、知識を深め、技術を磨くことを目指す方もいらっしゃるでしょうし、もしかしたらまだ進む道が定まっていない方もいらっしゃるかも知れません。どの道を選ぶにせよ、皆さんは大人になる第一歩を踏み出します。高校までは、保護者や周囲の大人が守ってくれる生活であり、それはときには自己を感じさせるものであつたかもしれません。しかし、これらは子供扱いはされません。

今日晴れて卒業式を迎える四十八名の皆さん、まことにおめでとうございます。そしてご家族ご親族の皆様にも心よりお祝い申し上げます。

また、校長先生はじめ教職員関係者の皆様、コロナ禍で難し寂寞の中、生徒たちを想い暖かく時には厳しくご指導いたしました。さて、皆さんはこの白老東高校で三年間学ばれ、社会で活躍するために必要な知識を身につけて来られました。ほとんどの方が無事に内定を取られ、社会人となります。一方で、進学を希望し、知識を深め、技術を磨くことを目指す方もいらっしゃるでしょうし、もしかしたらまだ進む道が定まっていない方もいらっしゃるかも知れません。どの道を選ぶにせよ、皆さんは大人になる第一歩を踏み出します。高校までは、保護者や周囲の大人が守ってくれる生活であり、それはときには自己を感じさせるものであつたかもしれません。しかし、これらは子供扱いはされません。

自分の意思が尊重され、選択ができる幅が広がる反面、責任もまた大きくなり己の自立が必要になります。

自立と聞くと自分で何でもできるようになる事だと思いますが、それだけではありません。若い皆さんのがこれから生きていくうえで、さまざまに困難にぶつかるときもありますが、どんなどんな困難に対しても、知恵を絞り行動を起こして乗り越えて欲しいです。

しかし、自分の力、考えだけで乗り越えられない、時には身の危険を感じる場面が出てくる時があります。そんな時は一人思い悩まず必ず誰かに相談して下さい。自らの意思と行動で人に相談、頼ること、これも自立です。

今に至るまで、皆さんはたくさんの人たちと関係を築いてきたはずです。皆さんの成長を促し見守り続けてこられた保護者の方や、導いてくださった先生方、友情を築いてきた同級生や先輩後輩、そして地域学でお世話になつた方もそうでしょう。そういった方々に、健全な姿勢で頼ることも、大人として求められてくるスキルです。もちろん、周りの方が困つてしまふことがあります。そこで、自分の能力を最大限活かして手をさしのべて下さった人となり、周囲の方々と良い関係を作りつつ社会で活躍するようになりますが、卒業生と願っています。

最後になりますが、卒業生は皆さん一人ひとりが輝かしい人材へ羽ばたいて行くことを願い、私の挨拶といたします。





後期生徒会執行部



活動方針
●生徒の意見を最大限実現できるよう
にしていく
活動課題
●今までやったことのないことをやつ
ていきたい

勇気
凛々
スローガン

会長	成田初音	2年
副会長	堀部京華	2年
	土井くるみ	1年
書記	山本麻埜	1年
	坂下夕空	1年
計会	新井愛璃	2年
	福澤咲姫	1年
	桜田愛真	1年
風紀専門委員長	宮本雪叶	2年
体育専門委員長	八木百夏	2年
保健専門委員長	高橋光希	1年
文化専門委員長	中村樹希	1年

令和六年二月十一日に札幌市かでる2・7にて行われた第二十八回青少年意見発表大会（主催：札幌グリーンライオングループ）に2年A組の船越菜々子さんが出場し、見事「最優秀賞」を受賞しました。本格的な弁論大会出場二回目での素晴らしい結果です。

船越さんは「自然環境をテーマに2ヶ月間練習して臨みました。苦労したことは暗記することと規定の7分以内に収めることです。今回受賞できてとても嬉しいです。」と感想を語ってくれました。



二学年 インターンシップ

「インターンシップを終えて」

二年A組 藤城 優輝

インターンシップを終えて、僕は様々なことを学びました。

一つ目は、時間を守ることの大切さです。皆さん、時間に余裕をもって行動していたことが見られました。自分は時間を守ることが苦手なので社会に出る前に改善しなければならないと改めて気づきました。

二つ目は、一つ一つの作業を丁寧に行うことです。汚れを落すこと、水で洗い流すこと、どの作業も完璧に仕事をしているところを見ました。自分も社会人になつた際には、仕事にそんな風に取り組めるようにしたいです。



二学年 見学旅行

「見学旅行について」

二年B組 坂本 優星

自分は見学旅行に行って様々なことを学びました。

まずは、「楽しむ」ということです。自分がそうかは分からりませんが、この旅行が人生で最後の見学旅行になる人もいたと思います。その大事な行事が楽しくなかつたらとてももつた。

三つ目は、安全に十分気を付けることです。実習では体験できない、危険な作業がほとんどだつたと思います。修理する車を動かすときも周りにも気を配りながら作業していました。僕らにとって身近な車を修理することに気付きました。修理をすることは車にとってライフラインといつていていたことも思い出しました。

が役に立つたらいいなと思います。自分にとつてこの見学旅行は一生の思い出になつたと思います。この機会を作つてください。学校や関係者の方々に感謝いたします。そして卒業に向けてひとつの事に対しても真剣に向き合い、自分の成長につなげていきたいです。そうすることで旅立つ時に胸を張つて、晴れやかに卒業できると思うからです。これからも頑張ります。

十月三日(火)～六日(金)

一日目

伏見稻荷大社、清水寺

二日目

金閣寺、京都御所、自主研修

三日目

ユニバーサルスタジオジャパン

四日目

薬師寺、奈良公園、東大寺



一学年 進路ミュージカル

「進路ミュージカルの感想」

一年A組 平井 颯飛

私の初めてのミュージカル鑑賞は、今回の進路ミュージカルとなりました。ですからミュージカルに関しては何も分からなかつたのですが、今回の進路ミュージカルは一つの物語としても、一つの教育的啓発としてもすばらしいものだと思いま

す。

特に印象に残っているシーンは、ゴミ拾い中に四人が進路のことで言い合いになるところで、将来の決め方に思い悩むタケシ、自信をなくし夢を諦めるマイ、それを見て溜め込んでいた思いが爆発したチナツ、どうにか場をおさめようとするコウへイ。まるで四本の強い糸が綱引きをしているようで、とても考えさせられました。誰かが



「進路ミュージカルを終えて」

一年A組 山本 麻埜

言つたことが正解ではない、かと言つて間違つてゐるわけでもない、そんなどうしようもない難しさを表してゐるようにもないジレンマが進路を決めることの難しさを表してゐるようにもない

ます。

しかし、そんな四人も最後には、自分のやりたいことを見つ

けそれになることができていま

した。それを見て私の中の進路への考えは変わりました。給料

も休みも多い方がいい、というのも大事だと思いますが、素直にやりたいと思ったものを目指せばいいのではないか。もちろん目指すだけではなくそれを達成する努力も大事だが、加えて目標に対する想いがあれば実現させることは可能なのだと勇気づけられたような気がします。

あの物語のようにうまくはいかなくとも、自らの夢をこの手につかんで歩んでいける人生を過ごしたいと強く思いました。

まだ在学中の学生が演じるミュージカルが、プロの人たちのステージのようで驚きました。

ミュージカルはこれまでに数回みたことがあります。どれも素晴らしいものでした。そしてそれは今回も同じだったのですが、それよりも私と年齢がさほど離れていないにもかかわらず、声色を上手に変えたり役に入り込んだり、大きな声でハキハキと話していくと、夢を叶えるために努力している人はすごいな、と改めて思いました。私も進学校を目指して勉強していますが、もっと頑張らなければいけないと思わせてくれました。

母に今回の話をしたところ、「ミュージカルみたことないから、みてみたいな」と言つていたので、機会があれば一緒に観に行きたいと思います。そして、そこに夢を叶えた今日の出演者がいてくれたらいいな、と思い

ないと、「ひとみばあさん」をた。

ミュージカルはこれまでに数回みたことがあります。どれも素晴らしいものでした。そしてそれは今回も同じだったのですが、それは今回も同じだったのですが、それよりも私と年齢がさほど離れていないにもかかわらず、声色を上手に変えたり役に入り込んだり、大きな声でハキハキと話していくと、夢を叶えるために努力している人はすごいな、と改めて思いました。私も進学校を目指して勉強していますが、もっと頑張らなければいけないと思わせてくれました。

の田中さんがとても面白くて好きです。特にトミ子になつたときに志村けんさんの「ひとみばあさん」にすごく似ていて、彼の分析とそれを表現できる技術がないと、「ひとみばあさん」を

進路指導部より

今年度の進路状況を振り返つて

令和5年度 進路決定状況

【就職】

顧問内企業	男	女	計
株式会社 海の別邸 ふるかわ(ホテルスタッフ)	1	1	
トヨタカローラ吉小牧 株式会社(自動車整備)	1	1	
NX北旺運輸 株式会社(一般技能職)	1	1	
株式会社 三星(製造員)	1	1	
野口観光ホテルプロフェッショナル学院(総合理容学科)	1	1	
野口観光ホテルプロフェッショナル学院(総合ホテル学科)	1	1	
有限会社 苫小牧整備センター(自動車整備)	1	1	
門別町農業協同組合(一般事務)	1	1	
社会福祉法人 白老宏友会(生活支援員)	2	2	
王子サーモン 株式会社(総合職)	2	2	
ホクト 株式会社(生産スタッフ)	1	1	
株式会社 アンドヴォーグ(小売店販売)	1	1	
吉小牧信用金庫(金融・窓口業務)	1	1	
社会福祉法人 ふれんど(介護職員)	2	2	
株式会社 ヤマダヤ(ファッションドバイザー)	1	1	
ホースフレンドファーム	1	1	
株式会社 ホテルニュー王子(ホテルスタッフ)	1	1	
株式会社 バレモ(レディースアパレル販売)	1	1	
マルトマ吉小牧卸 株式会社(水産卸販売員)	1	1	
国策機工 株式会社(工事施工管理技術者)	1	1	
大和田紙工産業 株式会社(紙加工製品検査係)	1	1	
生活協同組合 コープさっぽろ(販売職・総合職)	1	1	
小計	8	17	25
道内企業	男	女	計
北海道旅客鉄道 株式会社(鉄道フィールド職)	1	1	
株式会社 加瀬観光本社(ルスツリゾートスタッフ)	1	1	
AGCグラスプロダクツ 株式会社(製造スタッフ)	1	1	
株式会社 デンソーカー北海道(技能職)	1	1	
山崎製パン 株式会社(生産職)	1	1	
小計	3	2	5

北海道白老東高等学校進路指導部
令和6年2月28日現在

道外企業	男	女	計
株式会社 カクヤス(配達スタッフ)		1	1
小計	0	1	1
公務員	男	女	計
自衛官候補生 海上	1	1	
小計	1	0	1
その他	男	女	計
小計	0	0	0
就職合計	12	20	32

【進学】

大学	男	女	計
北海大学(国際文化学部・キャリア創造学科)	1	1	
北海道文教大学(国際学部・国際コミュニケーション学科)	1	1	
小計	2	0	2
短大	男	女	計
北海道武藏女子短期大学(教養学科)		1	1
小計	0	1	1
専門学校	男	女	計
経專音楽放送芸術専門学校(音楽・放送芸術科)	1	1	
北海道スポーツ専門学校(スポーツトレーナー学科)	1	1	
北海道芸術デザイン専門学校(産業デザイン学科)	1	1	
日本工学院北海道専門学校(CGデザイナー科)	1	1	
札幌エルエボック美容専門学校(ヘア・ビューティー科)	1	1	
吉田学園公務員法科専門学校(公務員学科1年制)	1	1	
吉田学園情報ビジネス専門学校(ゲームクリエイター学科)	1	1	
札幌デザイン&テクノロジー専門学校(AI&テクノロジー科)	1	1	
小計	7	1	8
看護学校	男	女	計
吉小牧看護専門学校		1	1
小計	0	1	1
進学合計	9	3	12

今年度の3年生は新型コロナ感染症の影響も少くなり、以前と同様の就職活動をすることができました。離職につながるミスマッチができる限り減らすため就職希望者が受験前の企業見学を行うことができました。ほとんどの生徒が

早期に決定し、早くから準備を進めることができました。選考会前に受験希望企業調査の締切があり、ますので、業種・職種として企業を選考会に向け積極的に取り組んでいました。来年度は夏季休業が延長されるため就職選考会が休みになる予定です。選考会前に受験希望企業調査の締切があり、

夏季休業中に見学をして、休み明けの就職選考会に向け積極的に取り組んでいました。来年度は夏季休業が延長されるため就職選考会が休みになる予定です。選考会前に受験希望企業調査の締切があり、

夏季休業中に見学をして、休み明けになりました。職安の報告によると、管内全体で12月末の求人倍率は2.22ポイントで昨年度より0.11ポイント上回っている状況です(就職希望者は受験希望企業調査の締切があり、100人に対し222件の募集が内定をいたしました)。ほとんどの生徒が1回目の受験で内定をいたしました。だつた生徒も2回目で全員が内定し、12月中には100%の内定率と

ある状態。これは売り手市場であることを示しております。就職しやすいことと、同時に進学の倍率も下がり大学等への進学がしやすくなり、進学へシフトする人も増えている状況だと考えられます。業種としては製造業・運輸業が増加、販売・事務系は減少、医療・福祉・観光業は横ばいといふ状況で、依然として事務系への就職は難しい状況です。これらの選考を突破するためにもこれまで以上に各種検定に挑戦しスキルアップを図る必要があります。

【進学】

進学希望者は大学2名、短大1名、専門学校10名となりました。そのような生徒の一助となるべく、一般的なものだけでなく学校独自の奨学金制度が設けられている場合がありますので、自身で調べたり担当の先生に相談するなどしてよいと思います。

道内企業	男	女	計
北海道旅客鉄道 株式会社(鉄道フィールド職)	1	1	
株式会社 加瀬観光本社(ルスツリゾートスタッフ)	1	1	
AGCグラスプロダクツ 株式会社(製造スタッフ)	1	1	
株式会社 デンソーカー北海道(技能職)	1	1	
山崎製パン 株式会社(生産職)	1	1	
小計	3	2	5

新型コロナ感染症の影響も少なくなり、以前のように学校行事を実施できるようになってきました。各行事を通じ生徒たちの成長していく姿を、目の当たりにすることができました。3月1日には、35期生48名を無事に送り出すことができました。これも各家庭のご理解とご協力のおかげであると感謝申し上げます。この生徒たちが白老東高校の卒業生として、各自の進路で活躍してくれることを期待しています。

編集後記

より有利に働いていくものと考えられます。ただ、その学校に入学すれば自動的に望む姿になるわけではありませんので、学校を選ぶだけではなくそこでどのように頑張っていくのか、という具体的な目標と方法を頭に描いていくことはなりません。

また、経済的な理由から進学を断念する生徒も時折います。そのような生徒の一助となるべく、一般的なものだけでなく学校独自の奨学金制度が設けられている場合がありますので、自身で調べたり担当の先生に相談するなどしてもよいと思います。